

La Jornada Sección: Capital 2024-02-25 02:48:47

91 cm²

Página: 28

1/1

Seis alcaldías acumulan más quejas ante el IECM

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Alvaro Obregón, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Magdalena Contreras y Tlalpan son los lugares donde se ha generado el mayor número de quejas ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y las conductas más denunciadas son actos anticipados de campaña, promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos.

El informe de la Comisión Permanente de Quejas, que preside Érika Estrada, con corte al pasado viernes, indica que desde que se inició el proceso electoral 2023-2024 el 10 de septiembre se han recibido 187 querellas, de las cuales 64 son casos concluidos con 59 desechamientos, dos incompetencias y tres calificadas de no presentadas. Del resto, 88 están en trámite y 35 en proceso de sustanciación.

Con más denuncias están los funcionarios; los alcaldes son presuntos responsables en 122 casos, y hay 33 que involucran a funcionarios de los órganos político-administrativos. Le siguen los partidos, con 64, 28 en contra de precandidatos y 21 por conductas atribuidas a ciudadanos. En 18 los imputados son legisladores del Congreso local, siete del Senado y cinco diputados federales, así como dos quejas contra el titular del Ejecutivo local.

El informe que la consejera presentó a sus colegas Mauricio Huesca y Ernesto Ramos señala que Álvaro Obregón e Iztapalapa tienen 25 quejas cada una; Coyoacán y Gustavo A. Madero, seis, y con cinco Magdalena Contreras, Tlalpan y Xochimilco. Hay 95 con ámbito indeterminado, es decir implican a más de una demarcación.

Sobre el tipo de conductas denunciadas –una queja puede incluir varios –, 116 son por actos anticipados de campaña, 110 por presunto uso indebido de recursos públicos, 99 por promoción personalizada, 65 de actos anticipados de campaña, 20 por violación a las reglas de propaganda, nueve vulnerarían el interés superior de la niñez, siete por violencia política contra mujeres y calumnia, así como cuatro por coacción del voto.



Santiago Taboada fija meta de 2.6 millones de votos para ganar elección en CdMx

(2024-02-25), Milenio (sitio), Gaspar Vela, (Nota Informativa) - 01:21:41, Precio \$116,000.00 Santiago Taboada, precandidato del PRI-PAN-PRD, fijó como meta obtener 2 millones 600 mil votos, para ganar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México el próximo dos de junio.

El candidato electo del bloque opositor y su equipo de campaña consideran que, con esa cifra, los resultados de los comicios serían contundentes e impugnables.

En entrevista para MILENIO, Federico Döring quien forma parte del equipo de Taboada Cortina -, explicó que el objetivo se trazó con base en la participación ciudadana de las elecciones intermedias de 2021, que fue de 52 por ciento, y las proyecciones para este año.

"Con la participación que se estima que debe haber, la meta es llegar a 2 millones 600 mil votos. Es un margen suficientemente holgado, que nos permita que Clara (Brugada) tenga que reconocer su derrota y que no haya un pataleo post electoral de regateo del triunfo.

"Con 2 millones 600 mil y una alta participación de arriba del 60% debe de ser suficiente para ganar con suficiente margen. Esa cifra sale de una estimación de participación ciudadana, con base en el ejercicio de 2021, y la proyección de lo que se cree que va a salir a votar en 2024", explicó.

El líder del grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, detalló que, en el "cuarto de guerra" de Santiago Taboada, se proyecta un porcentaje de participación ciudadana de al menos 62 por ciento en la elección de 2024.

De acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México, la lista nominal en la capital del país es de 7 millones 850 mil 507 ciudadanos. Con una participación del 62 por ciento, serían cuatro millones 867,314 los capitalinos que habrían votado. Es decir, que 2 millones 600 mil votos representarían el 53% en la elección a la Jefatura de Gobierno.

"Esa cifra nos hace pensar que, con el porcentaje de votación arriba del 61 o 62 por ciento, con esa cifra, tenemos la elección resuelta. Con la participación de 2021 que fue alta en la ciudad, y que estimamos que puede ser un poco superior al 60% en 2024, si se da una participación alta, nosotros estimamos que podemos alcanzar esa cifra", planteó Döring.

En el 2018, la entonces candidata de Morena, PT y Partido Encuentro Social a la Jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ganó los comicios con 2 millones 537 mil 454 votos, es decir el 47 por ciento. El panista resaltó que el voto de la clase media será clave en los comicios de este año.

"Una cosa que funcionó muy bien en 2021 fue que muchos de los votos del poniente, de la clase media y de personas que no necesariamente votaban, decidieron salir a votar en contra de Morena, eso fue definitorio. "Lo que se ve en las encuestas, más allá del empate en el que ya están las dos candidaturas, la pregunta que nosotros siempre ponderamos es ¿piensa usted votar en las elecciones? Si tú te fijas, en cualquier encuesta, la gente está diciendo mayoritariamente, por encima del 60% que va a salir a votar. "Algunos no han definido su voto, pero casi todas las encuestas confirman, de hecho, no recuerdo una sola que tenga un porcentaje de participación estimado de gente menor a 60 por ciento, esa es una buena noticia, porque entre más gente sale a votar, es más voto libre y menos el voto de la movilización territorial, digamos fija de un partido, el que tú quieras", explicó.

Federico Döring dijo que en el bloque opositor están optimistas en conseguir la cifra de 2 millones 600 mil votos, después de la respuesta que tuvo la población en la marcha por la democracia realizada el domingo pasado en

la Ciudad de México.

"Estamos más optimistas por supuesto después del domingo. Lo que empezamos a ver es que Morena tiene problemas en varias alcaldías por las candidaturas, la impugnación de Gustavo A. Madero."Ellos todavía no encuentran estabilidad para su alineación electoral, nosotros sí estamos con bastante estabilidad ahí, y creemos que esa es una ventaja competitiva adicional, ellos siguen arreglando problemas internos, nosotros ya estamos enfocados 100 por ciento en cómo correr a Morena del Palacio del Ayuntamiento", subrayó.

HCM

Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Sábado 24 de febrero de 2024

(2024-02-24), Sociedad Noticias CDMX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 12:44:26, Precio \$5,000.00 SN Redacción

000-

El presidente López Obrador critica la actuación de la ministra Norma Piña al frente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, acusándola de permitir la impunidad y de dar licencia para robar a los jueces.

000-

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, ha asegurado que el suministro de agua potable está garantizado a corto, mediano y largo plazo, desmintiendo las afirmaciones sobre un Día Cero en la capital.

000-

La candidata presidencial de la coalición entre PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, tuvo una «gran reunión» con el empresario Larry Fink.

000-

Durante la reunión, Gálvez enfatizó la importancia de invertir los fondos de pensión de los trabajadores en países que respeten sus propias leyes y cumplan con los acuerdos internacionales.

000-

El candidato de Morena a la gubernatura de Tabasco, Javier May Rodríguez, recibió su constancia como candidato de la Cuarta Transformación.

000-

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados ha inaugurado los foros para debatir las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se discutirán 20 iniciativas del presidente y 30 de la oposición.

000-

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la alianza opositora, expresó su preocupación por la violencia en el país y criticó que el Presidente López Obrador esté más preocupado por los bots en redes sociales.

000-

José Ramiro López Obrador, hermano del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido incluido en la lista de candidatos plurinominales para el Senado por el partido Morena.

000-

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha advertido sobre el riesgo de no poder instalar casillas en 14 distritos de Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca debido a la presencia del crimen organizado y problemas sociales

agrarios.

000-

El candidato de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, ha destacado la importancia de incluir a personas talentosas y luchadoras en su partido, como la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, que recientemente se unió al partido.

000-

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la alianza Va X la Ciudad de México, ha culpado a la Administración local de la crisis hídrica en la Ciudad de México.

000-

La candidata a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, de la coalición Seguimos Haciendo Historia, ha instado a la Oposición a no utilizar la falta de abastecimiento hídrico como herramienta política durante la jornada electoral.

000-

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México ha confirmado la responsabilidad del diputado local Nazario Norberto Sánchez, de Morena, en actos de violencia política en razón de género contra la legisladora del PAN Luisa Adriana Gutiérrez Ureña.

000-

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha invitado a la ciudadanía a participar como Observadores Electorales en el próximo proceso electoral 2023-2024.

Acusan retraso en obra de participativo en la Roma

(2024-02-24), Reforma.com (sitio), Bernardo Uribe, (Nota Informativa) - 05:39:50, Precio \$86,300.00 Vecinos de la colonias Roma I y Roma II señalaron un retraso de más de dos meses y además del poco avance del proyecto ganador del Presupuesto Participativo correspondiente al ejercicio 2023, el cual consiste en la rehabilitación de al menos un kilómetro y medio de banquetas.

El proyecto votado consistía en la construcción de banquetas de adocreto permeable con rampas de accesibilidad universal y con extensiones para reducir el espacio peatonal del arroyo vehicular, así como guarniciones de 40 centímetros y espacio para jardineras.

Aunque el tiempo aprobado por la dirección de participación ciudadana de la Alcaldía Cuauhtémoc era del 23 de octubre al 29 de diciembre de 2023, a la fecha sólo se ha avanzado en dos esquinas de la Colonia.

"Sólo llevan dos esquinas en cuatro meses y todavía faltan seis esquinas más y la cuadra completa; la Alcaldía tomará cartas en el asunto con la empresa", señaló Mario Rodríguez, vecino de la Roma. La obra cuenta con un presupuesto asignado de 4 millones 2 mil 417 pesos para ambas colonias y es ejecutada por la empresa Ferric, la cual ha justificado el retraso a la falta de personal necesario para finalizar la intervención.

"Fue un proyecto que votó casi toda la Colonia por la necesidad de cambiar las banquetas que ya estaban llenas de baches; ya tiene más de cinco años que la Alcaldía no ha hecho obras en esta zona, pero ni con el Presupuesto Participativo hemos podido lograr mejorar las calles", apuntó Raúl Lazcano, vecino de la zona.

Agregó que la empresa no sólo lleva dos meses de retraso, tampoco iniciaron a tiempo, por lo que ahora los vecinos temen que se vea afectado el presupuesto disponible o la calidad del material y de la obra en general.

"El proyecto avalado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México estipulaba que el material debía de ser permeable para permitir el paso del agua, además de rampas de accesibilidad, y bolardos metálicos con bandas reflejantes y colado de concreto", indicó.

"Todo para garantizar una verdadera mejora en la movilidad, pero cada día de retraso podría elevar el costo de la obra".

Aunque se consideró una extensión de alrededor de un kilómetro y medio, que abarca Avenida Tabasco, desde Insurgentes a Oaxaca, el formato del recurso vecinal indica que la obra será viable hasta donde el recurso alcance, por lo que el retraso podría hacer menor el alcance de la intervención, señalaron los colonos.